

COMITÉ CENTRAL DE SEGURIDAD Y SALUD

Este 20 de mayo se ha celebrado una nueva reunión de Grupo de trabajo (564) y el día 21 una nueva reunión ordinaria (564) del Comité Central de Seguridad y Salud de Telefónica de España.

GRUPO DE TRABAJO 564

Se aprueba el acta 562 del grupo de trabajo celebrado en marzo de 2025, tratándose el siguiente punto:

SMPRL

1. Piloto desmonte de cables con cizalla – Modificaciones EGR (GT 562)

Nos envían la evaluación de riesgos del grupo 4, han introducido una actividad de corte de cable mediante cizalla sin subir a poste, que le han asignado a las evaluaciones de riesgo de los grupos 3 de operación y 4 de encargados de operación, así como los EPI necesarios (calzado de seguridad, guantes contra riesgos mecánicos, casco de seguridad con barbuquejo, gafas de seguridad).

Ante la pregunta de **CCOO** sobre la formación, indican que Elecnor les ha comunicado que es el mismo procedimiento, hay acompañamiento a las personas trabajadoras al principio en la actividad. Preguntamos si es correcto el EPI de los guantes contra riesgos mecánicos ya que ha habido un accidente en EECC este mes de abril en el que los guantes no lo han evitado. La empresa indica que es correcto y no hay riesgo en su uso. **CCOO** da su aprobación a la modificación.

2. Fichas maremotos, terremotos y erupciones volcánica

La empresa nos traslada las fichas orientadas a maremoto, terremoto y erupción volcánica.

CCOO indica que echa en falta algunas recomendaciones como si la persona trabajadora está en el centro de trabajo, en casa del cliente o "in mision". La empresa manifiesta que son generales, para cuando estemos en casa.

Desde **CCOO** solicitamos un procedimiento de contingencia global, ya que este tipo de eventos puede ocurrir cuando estemos en el trabajo. Así mismo, solicita que se incluya en dichas fichas el link de la Agencia Estatal de Meteorología (AEMET) es <https://www.aemet.es/> para acceder a información sobre el tiempo en España, predicciones, alertas y otros datos meteorológicos a través de este sitio web. También se ha aportado una ficha de viento extremo. La empresa, además de agradecer esta aportación, indica que la va a valorar y ya nos informará en próxima reunión de trabajo.

3. Radón – Instrucción IS-47

La empresa comunica la nueva instrucción, en la que ya está trabajando. La principal novedad es que se habla de municipios. De igual modo nos informa que va a continuar con su plan de mediciones programado en el 2022.

A raíz de la publicación de esta nueva normativa, va a hacer una nueva planificación de mediciones, estudiando los municipios afectados y priorizando los sitios donde hay radón y personal acoplado y, en función de los resultados obtenidos, propondrá las medidas preventivas.

La instrucción se acompaña de un apéndice que incluye el listado de términos municipales en los que, en base a las medidas realizadas por el Consejo de Seguridad Nuclear, se considera que hay una probabilidad significativa de que los edificios allí construidos sin soluciones específicas de protección frente al radón presenten concentraciones de radón superiores al nivel de referencia. Informan que la empresa encargada de realizar esta actividad va a ser la Universidad de A Coruña, o en su defecto cualquier otra que cumpla con los requisitos necesarios para desarrollar esta actividad.

Desde **CCOO** no somos tan optimistas, ya que, una vez analizada la nueva instrucción, hemos visto que se debe tener en cuenta que en el repliegue de centrales (Legacy) se va a trabajar más de 50 horas, y requerimos que se trabaje con control de acceso a los centros de trabajo que están afectados por el Radón mediante el tarjetero de acceso a las instalaciones. De la misma manera, si en una central situada en un municipio de zona 2 no se ha hecho ninguna medición de Radón y está dentro del listado de la instrucción, solicitamos que se evalúe antes de que se empiece a trabajar.

REUNIÓN ORDINARIA CCSS 564

Comenzamos con la aprobación del acta 563 correspondiente al mes de abril del año 2025. Nos envían listado de las actas de los CPSS realizados durante el año anterior.

OPERACIONES

Informe Auditorías PRL 1º trimestre 2025

La empresa nos presenta el informe de auditorías PRL del primer trimestre de 2025, se han realizado 1442 supervisiones VS 1167 del anterior trimestre



Desde **CCOO** agradecemos los datos facilitados y la comparativa con 2023, observando que el porcentaje de defectos documentales de subida a las aplicaciones web sigue siendo elevado. Son defectos solucionables.

Se ha introducido como defecto muy grave la no presencia de RP, a petición de **CCOO**, y es por ello que los defectos muy graves han aumentado notablemente.

Una vez tenemos turno de palabra, solicitamos:

- Que se nos facilite el número de auditorías por provincias desglosado, para que en los CPSS se pueda poner foco en ellas
- Saber el número de actuaciones que se realizan para poder tener el porcentaje de auditorías realizadas sobre dichas actuaciones.
- Conocimiento de auditores por provincia.
- Número de auditorías por provincia.
- Información más detallada sobre las incidencias de escaleras y de vehículos en Valladolid y Castellón, ya que aparece más elevado el ítem.

FORMACIÓN

Dinamización formación obligatoria PRL

Se ha empezado a dinamizar la formación, se ha reducido el pendiente en un 53% en PRL oficinas y un 34% en mandos. Nos solicitan colaboración para mejorar los porcentajes de realización de estos cursos de PRL aunque lo van a priorizar a través de los mandos.

Tenemos ahora en marcha una dinamización a nivel global de la compañía de cursos de Compliance y de seguridad de obligado cumplimiento y aprovechando la campaña, se va a alternar con esta dinamización la de PRL.

Desde formación se van a dirigir a los mandos para realizar aquellos cursos que están pendientes y para recalcar la importancia de su cumplimiento. A partir del día 22 de mayo empiezan con una nueva campaña formativa con la dinamización de realización de los cursos de PRL.

Desde **CCOO** agradecemos y recalamos la importancia de esta formación de prevención, que es parte fundamental en cuanto a la salud y seguridad de las personas trabajadoras

SEGURIDAD

Incidentes en instalaciones TdE (reunión PREVIA)

Telefónica aporta un listado de incidencias en instalaciones TdE ocurridas durante el mes de abril: se han producido 3 alarmas por incendio y 16 alarmas por inundación, no requiriendo la intervención de bomberos ni desalojo de edificios.

Desde **CCOO** solicitamos ampliar información sobre algunas de las incidencias comunicadas. Manifestamos que el mantenimiento preventivo en los edificios se ha abandonado desde hace años (cuando no es una tubería rota es un desprendimiento en el edificio) y que se deben realizar más revisiones de galerías de cables y obturaciones.

PREVENCIÓN

Accidentes (reunión PREVIA)

La empresa informa que, durante el mes de abril, en TdE no se han producido accidentes por caída o rotura de postes o caída de escalera en interior o exterior. El Índice de frecuencia nacional es 2,58 y el Índice de gravedad 0,03.

Desde **CCOO** observamos que ha habido un incremento de personal según vemos en el informe de Muprespa y manifestamos que siga aumentando la creación de empleo.

Respecto a las EECC, se han producido tres accidentes, dos leves y uno grave. Solicitamos desde **CCOO** ver los tres accidentes y que se eleven a pleno por incumplimientos del procedimiento de trabajo.

- Respecto al primer accidente, donde se produce la amputación de un dedo por incumplimiento de procedimiento de trabajo. No “entendemos” la no utilización de la PEMP por trabajo de poca duración o baja altura. Desde **CCOO** así lo manifestamos cuando se revisó el procedimiento y seguimos insistiendo en que la no utilización de la PEMP debe ser por un motivo muy justificado y darle prioridad a ésta.
- El segundo accidente, leve: potencialmente peligroso por caída de altura, al no estar revisada la escalera desde diciembre de 2023.
- El tercer accidente, grave: caída de altura por incumplimiento de procedimiento de trabajo, el trabajador se sube a una bandeja de cableado (aun habiéndole advertido previamente la solución de poner un andamio para poder realizar la actividad), ausencia de recurso preventivo y al ser reincidente la empresa colaboradora.

CCOO insiste otra vez en que son muy pocos los accidentes comunicados por las EECC con la cantidad de trabajo que se realiza.

Implantación planes de emergencia

No ha habido ningún simulacro realizado en el último mes, ahora están inmersos en las auditorías. Se han revisado los Planes de Emergencia de Madrid (Alcobendas Internacional), Barcelona (Torras y Valles) y Garrido (Salamanca).

Campañas de promoción de la salud

Salud y bienestar

Sesiones:

Martes 27 de mayo: charla de salud financiera (Una buena salud financiera puede mejorar la salud física y emocional, al reducir el estrés y la ansiedad)

Jueves 29 de mayo: charla sobre “La culpa” dentro de entiende tu mente

En junio: se van a realizar dos sesiones sobre fertilidad y menopausia y otra sobre urología de andropausia e impotencia funcional y eréctil

Hablarán especialistas sobre estos temas en tres sesiones distintas.

Cada miércoles las pausas activas y los viernes la pausas Mindfulness.

Se va a realizar una nueva campaña de donación de sangre en junio en las provincias en dónde se han estado realizando anteriormente y en Madrid coincidirá uno de los tres días con el día de voluntariado y así aprovechar que hay más afluencia de gente y para que cualquiera que pase por allí pueda acudir a donar.

La empresa nos comunica que desde prevención se va a lanzar una campaña ampliar nuevos perfiles de salud.

En promoción de la salud a partir del mes de junio hasta finales del año que viene, durante la vigencia del convenio, en los exámenes de salud en la analítica se va a evaluar la Lipoproteína A, que sólo se va a realizar una vez en la vida, y con ello se ve el riesgo de padecer enfermedades cardiovasculares.

Además, se amplía también en las analíticas:

- PSA libre cuando dé elevado el PSA, para los hombres
- Hierro y Ferritina para las mujeres

Se van a lanzar en junio un piloto en los reconocimientos médicos de chequeos médicos, cardiológicos y cuestionarios psicoemocionales para el grupo de los comerciales en ASC.

En medicina preventiva: enfermedades cardiovasculares, cáncer de mamá, ovario y próstata es una campaña de información que durará durante la vigencia del convenio.

Se enviará recordatorios de la importancia de realizar los reconocimientos médicos para las tres jurídicas.

Agradecemos desde **CCOO** todas las campañas relacionadas con la salud.

Programación mediciones campos electromagnéticos

La empresa nos informa de 4 edificios donde se van a realizar las mediciones:

- Córdoba Abderramán, 10 julio
- Jaén Batallas, 18 julio
- Granada Zaidín, 22 julio
- Málaga Gamarra, 23 julio

CCOO considera escaso el número de mediciones. Según la empresa éstas son las iniciales pero no descartan hacer más al final de año que más adelante nos comunicarían.

Encuesta satisfacción SMPRL

Según la empresa no ha habido mucha participación y ya nos comunicarán los puntos de mejora. Desde **CCOO** solicitamos información de lo menos valorado.

Helicobacter Pylori (Acta 563, Anexo 21)

Esta prueba no se hace de manera programada, sólo cuando hay sospechas de alguna enfermedad previa, como el reflujo gastrointestinal, y nos comentan que harán alguna charla al respecto en las campañas de promoción de salud laboral.

Escaleras Arizona (GT 562)

No está previsto comprar ninguna escalera y previamente a su compra se hará el informe correspondiente.

ESCRITOS NUEVOS PRESENTADOS POR CCOO

- Apagón. Líneas de ascensor
- Apagón. Mantenimiento preventivo
- Apagón. Protocolo de emergencia
- Charlas talleres psicosociales
- Evaluaciones riesgos Psicosociales

PRÓXIMO COMITÉ 18 DE JUNIO

Área de Salud Laboral
CCOO Grupo Empresas Telefónica